

stación del tren, la fuerza expedicionaria marchó para Vornes, donde se ha agravado la situación.

La guerra en Africa

Madrid, 28 (16'00) De Cádiz.—El coronel Echagüe ha marchado, en el exprés, para La Granja.

Lleva regalos del Sultán para el Rey.

El coronel Echagüe, con quien hemos hablado los periodistas, nos ha dicho que en la zona de nuestra influencia en Marruecos reina tranquilidad.

Nos ha añadido que los franceses desarrollan gran actividad, tomando nuevas posiciones, colonizando y vaciando con la Artillería la resistencia que encuentran.

De Tetuan

Tetuan.—El poblado que se construye a la orilla de Río Martín, frente a los almacenes, ha sido tirado desde Monte Benioman, resultando herido el soldado de Ingenieros José Penelles.

También al hacer la descubierta las fuerzas de guarnición en Mejada han sido tiroteadas, resultando un herido.

Tres caberos españoles que llevaron ganados a la orilla de Río Martín fueron atacados y apisionados por los moros, quienes se los llevaron a Benioman.

Las fuerzas del blok y los cañones del Campamento tirotearon a los moros que se llevaban a los caberos y sus ganados.

Esta mañana, cerca de Mogote, estando las fuerzas haciendo una descubierta, fué hallado uno de dichos caberos, quien dijo que los moros le apalearon hasta dejarle por muerto y añadiendo que ignoraba la suerte de sus compañeros.

de la cuestión del cierre de las Cortes.

Romanones a Orán Argel.—Ha marchado para Orán el señor Conde de Romanones.

Dato no recibe a los periodistas El jefe del Gobierno, Sr. Dato, no ha recibido hoy, contra costumbre, a los periodistas.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

El Sr. Ministro de la Gobernación ha pasado la mañana en el Ministerio, permaneciendo al habla con los Gobernadores de Barcelona y Zamora, donde se temía ocurrirían desórdenes con motivo de celebrarse en ambas poblaciones mítines mauristas.

Al mediodía ha recibido el señor Dato a los "reporters", diciéndonos: "Hasta este momento reina tranquilidad en Barcelona y Zamora, como también en el resto de España."

Luego nos ha dicho que el próximo miércoles obsequiará con un té a los diputados de la mayoría que vengan a Madrid para votar el proyecto de los azúcares.

Nos ha añadido que S. M. el Rey había llegado sin novedad a San Sebastián.

Real orden importante

La "Gaceta de Madrid", publica, en su edición de esta mañana, una real orden del Ministerio de la Gobernación disponiendo que los Alcaldes procedan a liquidar inmediatamente los débitos que los Ayuntamientos tengan con los médicos titulares.

*Un suceso—añade la citada disposición—, los haberes se pagarán puntualmente al vencimiento del contrato, y los Gobernadores civiles designarán delegaciones especiales a los Ayuntamientos morosos.

Del Extranjero

Madrid, 28 (1'00)

De Roma.—El tratado italo-español Roma.—El Senado ha aprobado en sesión secreta, por 102 votos contra 8, el tratado italo-español.

Madrid, 28 (16'00)

De Roma.—Represión en Ancona Roma.—A consecuencia de los últimos sucesos revolucionarios, se han dictado en Ancona 110 mandamientos de prisión y se han realizado 70 detenciones.

Entre los detenidos figuran algunos miembros del Comité ejecutivo de la Cámara del Trabajo.

Más de Roma.—Obstrucción de los republicanos y socialistas.—Una broma de mal género Roma.—En la Cámara de diputados siguen haciendo obstrucción a los proyectos del Gobierno los republicanos y los socialistas.

Un espectador, desde la tribuna pública, arrojó a los escaños pequeñas bolas de hidrógeno sulfurado, obligando a salir de la Cámara a numerosos diputados, quienes no volvieron a entrar en el salón hasta que desapareció el mal olor.

Los ujieres no pudieron descubrir al autor de la broma.

El Presidente del Consejo fué ovacionadísimo al reprochar a los obstruccionistas por la obra antipatriótica que están haciendo al detener la actividad del Parlamento.

De París.—Banquete a Cambó París.—El "Centro Catalán", ha obsequiado con un banquete al señor Cambó.

A pesar de los requerimientos de los comensales, el leader de los regionalistas catalanes se negó a hacer declaraciones políticas.

El señor Cambó marchará hoy para Barcelona.

El proyecto de escuadra

Madrid, 28 (1'00)

Petición de Dato a Salvatella El Sr. Dato conferenció ayer con el Sr. Salvatella, pidiéndole que no obstruyeran el proyecto de ley referente a la construcción de la nueva escuadra.

El Sr. Salvatella, después de consultar con los diputados conjuncionistas, contestó al Sr. Dato que el grupo de la Conjuración insiste en su propósito de obstruccionar dicho proyecto.

Burell no veraneará El Sr. Burell ha manifestado que se quedará todo el verano en Madrid para discutir el proyecto sobre la nueva escuadra.

Lo que se dice Dicese que el Gobierno desistirá de aprobar el proyecto íntegro, limitándose, en la actual etapa, a discutir la totalidad, a menos que se halle una fórmula de avenencia.

En este caso, las Cortes se cerrarían a mediados del próximo Julio.

Madrid, 28 (16'00)

Palabras comentadas La prensa comenta las palabras pronunciadas por el Sr. Dato declarando cuestión de gabinete la aprobación, antes de las vacaciones, del proyecto de ley referente a la construcción de la nueva escuadra.

La impresión general Persiste la impresión general de que no se lograrán los deseos del Gobierno a no ser mediante una fórmula de avenencia con las izquierdas.

Lo que dice Sánchez Guerra El señor Ministro de la Gobernación al hablar ayer, al mediodía, con los periodistas, nos dijo, respecto al proyecto sobre la construcción de la nueva escuadra:

"Carece de fundamento cuanto se diga respecto a este asunto, pues el señor Dato conferenciará todavía con otros jefes de minorías y espera el Gobierno que se imponga el patriotismo."

Príncipes asesinados

Madrid, 28 (20'50)

Los herederos del trono de Austria, asesinados por un estudiante En Sereieve (Bosnia Herzegovina), un estudiante disparó varios tiros sobre el Príncipe heredero de Austria y su esposa, matándolos.

Madrid, 29 (1'00) Los Príncipes al Ayuntamiento.—Una bomba.—El autor del atentado

París.—Dicen de Sereieve que los príncipes herederos del Trono de Austria-Hungría se dirigían, en carruaje, hacia el Ayuntamiento, donde debía celebrarse una recepción en su honor.

De pronto un individuo, confundido entre la muchedumbre, arrojó una bomba al paso del carruaje en el que iban los Grandes Archiduques.

S. A. R. el Gran Archiduque, que se dio oportuna cuenta del hecho, dió con el brazo contra la bomba, yendo ésta a caer, estallando enseguida, a alguna distancia del regio vehículo.

A consecuencia del atentado resultó herido levemente el Ayudante del Archiduque, y éste, lo mismo que su augusta esposa, salieron ilesos. El autor del atentado fué detenido.

Trátase de un obrero tipógrafo, llamado Tevinj.

Al regresar del Ayuntamiento.—Nuevo atentado.—Muerte de los Archiduques.—El regicida, maltratado y detenido

París.—Noticias recibidas de Sereieve dicen que, después de la recepción celebrada en el Ayuntamiento, los Archiduques regresaban, en automóvil, a su residencia.

El pueblo, que se apiñaba en las calles del tránsito, ovacionaba incesantemente a los Príncipes, haciéndolo con más entusiasmo que a la ida al Ayuntamiento, seguramente por el atentado.

De repente, un estudiante de último año del Liceo asaltó el automóvil real, disparando varios tiros sobre los Príncipes.

El Archiduque resultó herido en la cara, y su esposa en el abdomen. Conducidos precipitadamente los augustos personajes a su Palacio, allí fallecieron enseguida.

El estudiante agresor fué maltratado por la muchedumbre, cayendo después en poder de la policía.

La noticia del asesinato de ambos Archiduques ha causado en París gran sensación.

Pésame de Poincaré París.—Al conocer el presidente de la República, Sr. Poincaré, la noticia del atentado contra los herederos del Trono de Austria, envió por telégrafo su pésame al Emperador Francisco José.

El Emperador Francisco José Viena.—Al comunicarle la noticia del atentado, S. M. R. e. I. el Emperador Francisco José lloró largo rato, diciendo: "Al irme de este mundo podré decir que no se me ha escatimado ninguna desgracia."

En todo el imperio ha causado la noticia del atentado gran consternación.

Las heridas Viena.—Comunican de Sereieve que el primer tiro atravesó la pared del automóvil real, penetrando el proyectil en el abdomen de la Archiduquesa por el lado derecho.

La segunda bala hirió en el cuello al Archiduque, seccionándole la carótida.

La Archiduquesa perdió el conocimiento, cayendo sobre las rodillas del Archiduque.

Este se desmayó enseguida, falleciendo ambos a los pocos instantes.

Declaración del regicida Sereieve.—El autor de los disparos contra los Archiduques ha declarado que, al perpetrar el atentado, tenía el propósito de matar a cualquier personalidad, fundado en motivos de carácter nacional.

Ha insistido en declarar que no tiene cómplices.

Ha dicho además que tiene 19 años de edad y que estudió en Belgrado.

Lo que dice el que arrojó la bomba Sereieve.—El joven que arrojó la bomba a los Archiduques es de oficio cajista y tiene 21 años de edad.

Ha declarado que le entregó la bomba un anarquista cuyo nombre desconoce, pero que reside en Belgrado.

Después de perpetrado el atentado, el regicida se arrojó al río, pretendiendo huir. Sin embargo, fué alcanzado por la policía.

Hallazgo de la bomba Sereieve.—La bomba arrojada a los Archiduques ha sido hallada, sin

explotar, en el lugar donde perpetróse el segundo atentado.

La noticia en Madrid Hemos estado en la Embajada de Austria en Madrid, donde se nos ha dicho que no tenían detalles del regicidio.

S. M. la Reina doña María Cristina, que se encuentra en San Sebastián, pidió también detalles de la tragedia de Sereieve, contestándola desde Madrid que no se tenían detalles del hecho.

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado que en el Ministerio de Estado se recibió un telegrama del Embajador de España en Austria, comunicando la noticia del atentado e indicando que sólo se hicieron dos disparos de revólver.

A las ocho de la noche, el señor Dato conferenció, por teléfono, con S. M. los Reyes doña María Cristina y don Alfonso, dándoles la noticia del atentado.

S. A. R. la Infanta Isabel, que se hallaba en León, pidió también detalles del regicidio al señor Dato.

A consecuencia de los atentados contra los Archiduques austriacos, ha sido suspendido el té con que el señor Sánchez Guerra debía obsequiar el miércoles a la mayoría.

Hoy, lunes, se comunicará la noticia del atentado a ambas Cámaras.

La Infanta Isabel, que duerme hoy en León, saldrá, a primera hora de la mañana, para Orense.

Noticias Varias

Madrid, 28 (16'00)

Los republicanos Los diarios "El País", y "El Radical", dedican gran espacio a relatar el acto de inauguración de la nueva Casa del Pueblo de "El Radical", y el discurso que el señor Lerroux pronunció en dicho acto ofreciéndose para la unión de los republicanos.

La subida del pan Ante la subida en el precio del pan, acordada por los tahoneros, el Alcalde ha convocado a la Junta de tenientes de Alcalde.

La reunión tiene por objeto adoptar medidas sobre la higiene y el fraude de los panaderos y sentar las bases para la municipalización de este servicio.

El vecindario ha acogido con indignación esta nueva e injustificada subida del pan.

En honor de los peregrinos teresianos En la Casa de los Tradicionalistas se ha celebrado una velada en honor de los peregrinos teresianos de Sevilla.

En dicho acto se han ejecutado algunas hermosas composiciones.

Después han pronunciado discursos los señores Larramendi y Salaberry, resumiéndolos el presidente Sr. Nájera.

Nuevo Académico En la última sesión de la Academia de la Historia fué elegido Académico el culterinario historiador franciscano P. Legisima.

Subasta Importante y acreditado negocio de lechería situado en punto céntrico de esta ciudad dando como mínimo 12 pesetas de beneficio diarios (demostraciones antes de firmar contrato) se vende, por tener que ausentarse su propietario.

Informarán Centro de Anuncios.

Desde Barcelona
Notas catalanas
Barcelona, 29 (3'30)
Excursionistas mallorquines
A las siete de la mañana llegó el vapor "Balear", con gran número de mallorquines que han venido a pasar aquí estas fiestas.

Vicente Planas
Médico especialista
OBSTETRICIA Y OPERACIONES DE CIRUJIA GENERAL
Correspondiente de la sociedad L'Obstetrique de París. Médico numerario de la Casa de Socorro de este Municipio.

Banco Popular de Manacor
Acordado por el Consejo de Administración, el pago del cuarto dividendo pasivo importante el diez por ciento del valor nominal de cada acción, por el presente anuncio, se pone en conocimiento de los señores accionistas, que a contar desde el primero de Julio próximo venidero hasta el final del propio mes, todos los días laborables de nueve a doce podrán hacerlo efectivo en las oficinas de la Sociedad, presentando los títulos provisionales representativos de las acciones suscritas.

STOMACAL
Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

NOVENARI
dedicat a la Mare de Deu del Carme
Mateu Gelabert, Pvre.
Se vende en las librerías de Guasp, Morey, 6 y 8 y Frau, Brosa, 19.

Centro de Anuncios
de
Miguel Serra y Bennasar
Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca
Diario de Palma
La Última Hora
Correo de Mallorca
Revista de la Cámara Agrícola Balear
Fijación de carteles y reparto de prospectos